

La entrevista de hoy

Sergio Villalobos, director de Bibliotecas, Archivos y Museos

"Quiero una Biblioteca Regional"

Ex-catedrático de las universidades de Cambridge y Oxford, en Inglaterra, profesor de la Facultad de Historia de la Universidad Católica, Sergio Villalobos debió dejar hace unos meses el agitado ritmo de sus investigaciones y su quehacer literario para continuar la labor de otros grandes historiadores que dirigieron el más importante patrimonio cultural del país: la Biblioteca Nacional.

Los manuales de historia del profesor Villalobos fueron y continúan siendo para varias generaciones de jóvenes, textos obligados de estudios.

Desde el lunes, el actual Director de Bibliotecas,

desde que asumió la dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, gendales han sido los adelantos y proyectos realizados?

Se han puesto en práctica muchas medidas. Por ejemplo, un estudio de la planta del personal para mejorar su situación; la captación de recursos para poder iniciar la adquisición de libros y otros elementos; planificar la estructura del servicio que ha ido creciendo en forma natural y al que hay que darle mayor organizabilidad.

¿Qué es lo que en este momento más le preocupa?

Son las bibliotecas públicas. Aquí en Temuco tenemos cinco y en la región son 40. Lo que me pre-

ocupa mucho es la renovación del material bibliográfico, el equipamiento de estas bibliotecas, de manera que cumplamos realmente con el público.

UN EDIFICIO

¿Qué proyectos habría en ese sentido para Temuco y la Novena Región?

Mire, la gran ambición sería construir la gran Biblioteca Regional y darle un curso a la Coordinación de Bibliotecas, es decir, a nuestra jefatura acá en Temuco para que maneje todo el sistema. Para eso hay que construir un edificio y tener recursos; personal adecuado ya tenemos.

Y en cuanto a museos?

Bueno, aquí en el Museo de La Araucanía se ha

hecho un avance muy importante, porque todo el sótano de la casa de Avenida Alemania ya está siendo habilitado. Ya existe una sala para conferencias, muy bien dotada, con otros servicios, y el próximo año, seguramente, con fondos regionales seguiremos completando allí los laboratorios, biblioteca y todo eso. De modo que el edificio va a quedar estupendo.

AUMENTO DE INTERES

¿Existe alguna iniciativa dirigida a aumentar el interés de los jóvenes y los adultos por visitar estas unidades?

En cuanto a los jóvenes, hay poco que hacer porque son los principales

usuarios de las bibliotecas. Lo que hay que hacer es llevar al público adulto, y éso es lo que nos falta un poco porque el adulto lee menos que el joven, quien está obligado por las necesidades escolares.

A los museos concurren toda clase de gente, desde cursos que los van a visitar sistemáticamente con su profesor guía, hasta el turista que pasa por la ciudad.

¿Por qué el público adulto no acude a las bibliotecas?

No concurre porque lo considera un lugar para jóvenes, lo que es un error. En las maestras en la bibliotecas públicas casi no hay estudiantes. En las tardes sí.

Respecto a la dotación de material, ¿cómo se en-



"Las unidades de nuestra dirección carecen de autofinanciamiento para la renovación de material".

cuentran las bibliotecas en estos momentos?

Como horribles de los años anteriores, hay una caída muy grande en la dotación o el estado de los libros, y eso vamos a tener que solucionarlo en los próximos años, lo que significa muchos millones de pesos.

FINANCIAMIENTO

¿Con qué fondos se están financiando?

Con el presupuesto normal de la nación, lo que es muy poco, casi insignificante como para comprar material.

¿Cómo funciona la entrega de material de las editoriales a las bibliotecas?

Bueno, por ley, toda edición comercial tiene que

entregar quince ejemplares, lo que se está cumpliendo en general pero que no significa un mayor aporte a las bibliotecas regionales, ya que todos son distribuidos, también por ley, hasta al Congreso de los Estados Unidos, no quedando más de tres a nuestras disposición. Nuestro servicio, de todos modos, debería comprar 300 ejemplares más de cualquier impreso para dotar a todas las bibliotecas del país.

¿Y cómo se está haciendo actualmente?

Las bibliotecas no tienen fondos para adquirir por su cuenta, se hace en forma centralizada de acuerdo a las peticiones de las unidades locales.

Guillermo Chávez

"Quiero una biblioteca regional" (entrevista) [artículo]**Guillermo Chávez.****Libros y documentos****AUTORÍA**

Villalobos R., Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Quiero una biblioteca regional" (entrevista) [artículo] Guillermo Chávez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)